

# EL PACIFICO



Semidario de intereses generales

DIRECTOR, REDACTOR Y ADMINISTRADOR.

Juan de Dios Matus

Editor responsable—GERARDO AGUILAR B—Parque de la Victoria



AÑO XI

PUNTARENAS, COSTA RICA JUEVES 13 DE FEBRERO DE 1908

NÚMERO 1453

## Mgl. H. Céspedes

Además del surtido en mercaderías generales y artículos de lujo, que siempre mantiene, ha recibido para *Noche Buena y Año Nuevo*, un gran surtido de tarjetas postales para felicitaciones, juguetes, una gran variedad de confites finos franceses en cajitas de fantasía. También gasas de seda y de algodón, blancas y de colores. Piques y muselinas finas. Zarzuras francesas especiales para camisas. Cintas finas de seda, flores y plumas para sombreros. Ropa hecha de driles para caballeros y niños. Casimires, driles de lino, blanco y de colores. Perfumería y la gran Agua perfumada anticandidiasis, para teñir el pelo, sin dejar mancha de ninguna especie. Sombreros finos de fieltro y de paja, para hombre y para niños.

Baúles Americanos. Sacos de noche. Valijas, grandes y pequeñas de legítimo cuero. Gran surtido de cuellos, puños, botonaduras, y fajas o cinturones finos de cuero. Artículos para escritorio, y una gran variedad de objetos japoneses. De todo se vende al por mayor y al menudeo.

### ROBERT HERMANOS

#### SAN JOSE

ALMACÉN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES, el más grande, mejor surtido, y que vende más BARATO toda clase de prendas para vestir, desde la humilde chaqueta de dril hasta el aristocrático frac.—PARA LA ESTACION VERANIEGA acaban de llegar:—vestidos de lino de varias clases y colores. Cazadoras de lino y algodón. Pantalones. Trajecitos para niños. Camisas blancas y de color. Cuellos de color, suaves. Cbrbatas Toscolo lavables. Sweters. Cinturones pistola. Ropa interior tropical. Calcetines. Perfumería finísima. Artículos de Sport, etc., etc.

Las órdenes de pedido acompañadas de su importe se sirven LIBRE DE PORTE a cualquier lugar del país.

Noviembre de 1907.



### ELDERS & FYFFES LIMITED

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) Y MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA).

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana. Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida... £ 20. Pasaje de Primera a Manchester y Bristol, ida y vuelta... £ 35. A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes diríjase a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.

Administrador.

### LA CIUDAD DE LONDRES

#### A. Asch & Bros.

EN SAN JOSE

Con Sucursales en Limón, Cartago y PUNTARENAS.

En esta ciudad frente al Club, entre La Eureka y la Alcaldía.

Se vende al detal y al por mayor mercaderías de toda clase y muy baratas.

### TEJA Y LADRILLO

De magnificas condiciones, vendo en Puntarenas ó en el tejar de la Barranca.

AMÉRICA N. DE YEGÁOR

### Atropello de un súbdito inglés en Nicaragua

Fuera ya de los dominios terrestres y marítimos del gobierno de Nicaragua, supongo que no habrá inconveniente en relatar la clase de acogida que se dispensa en ese país á los extranjeros que viven de la industria y el comercio; ni mucho menos se considerará indiscreción el relato de un atropello bárbaro cometido en la persona de don Luis M. Siguere, súbdito inglés, á ciencia y paciencia de un Cónsul británico.

La publicación de este hecho especial y otros generales relacionados con la vida actual, bajo la administración del general Zelaya, podrán demostrar si las atrocidades inquisitorias de la Edad Media han de repetirse impunemente en los súbditos de una de las naciones más civilizadas del mundo.

El día 1º de Octubre recibí en Managua, donde residía, el siguiente telegrama: "Corinto, 1º de Octubre 1907.—Mañana llegaré, espérame estación.—Luis M. Siguere."

El día 2 hallé á Siguere en la estación del ferrocarril entre soldados, rigurosamente incomunicado.

Intenté hablarle, pero el ademán brutal de los soldados me hizo alejarme.

Momentos después me dirigí al consulado, con la confianza que siempre me han inspirado los funcionarios de una nación admirable. No estaba allí el Cónsul inglés, estaba en Inglaterra, y el Cónsul británico más cercano, estaba en León, á 4 horas de ferrocarril.

Recurrí á cuantos conocidos y desconocidos había en Managua, que consideraba yo podrían ayudarme á explicar la causa, de la detención de mi cuñado. Nadie quiso prestar apoyo, aunque entre las personas que visité algunas personas eran cónsules, amigos de la familia Siguere.

A las 3 y 30 de la tarde del día 2 un caballero nicaraguense, que no es posible nombrar, me avisó que á Siguere lo trasladaban en aquel momento á la penitenciaría.

Un Cónsul extranjero me aconsejó la mayor prudencia en mis gestiones por la libertad de Siguere, pues me dijo que yo podía correr grave peligro si el gobierno se enteraba del parentesco político con el acusado.

Apesar de esta clara indicación decidí recurrir en aquel mismo día y los siguientes á los emigrados políticos de las cinco partes del mundo que amamanta el general Zelaya en sus dominios, con el sano propósito de mantener un estado perpetuo de alarma en Centro-América para sus propósitos personales. Nada logré tampoco con esas múltiples visitas; pues todos ellos me dijeron, poco más ó menos, que Zelaya estaba plenamente justificado al tomar tales precauciones; que era humano, amante de la libertad, etc., etc., y que esos malos vecinos inmediatos y mediatos eran la causa de tales medidas prudenciales!

El 2 escribí una carta al Cónsul inglés J. May, en León, dándole cuenta del inculcable atropello.

El 3 supe que el caballero nicaraguense, aludido arriba, había suministrado cama, comida y otros chismes á Siguere y á Maceo en la penitenciaría.

Tuvieron que pasar dos días y dos noches durmiendo en el suelo, sin comer y haciendo todas sus necesidades en los mismos cuartos donde cada uno estaba.

El día 4, al obscurecer llegó Siguere, acompañado de un policía, á mi casa. Vista su inocencia le trasladaron á la prisión de la subdirección de Policía.

El día 11 llegó el señor May y me informó el 12 que Siguere saldría rumbo al Norte por el primer vapor.

El día 13 fué recibido por el Presidente Zelaya y me trató cortesmente, pero nada pude lograr, pues me dijo que Siguere había viajado con persona sospechosa y que su gobierno se veía obligado á tomar precauciones de ese carácter.

Otras cosas me dijo de la familia Si-

guere, pero no creo prudente publicarla hasta mi llegada á los Estados Unidos, aunque sí el manifestar que las teorías de Zelaya son de lo más extraño que he oído en mi vida; pues sería preciso según él, antes de viajar en las costas de Nicaragua, saber los antecedentes de cada uno de los compañeros de viaje, para no exponerse á sufrir una prisión injusta é ignominiosa de treinta y cuatro días como le sucedió á Siguere.

Como le habían quitado el dinero y papeles, Siguere puso un telegrama al Presidente Zelaya, que este señor contestó en los términos siguientes:

"Campo de Marte 10. 50 a. m. del 16 de Octubre de 1907.

A Luis M. Siguere.—Penitenciaría.

Recibí su telegrama: Don Elie Hazera pasará á entregarle la cartera con el oro americano á que se refiere.—Presidente Zelaya."

Pasaron dos vapores rumbo al Norte del 14 al 20 de Octubre y como Siguere continuaba en prisión le escribí la siguiente carta:

"Mr. John May.—Muy señor mío:

Estoy todavía detenido 20 días,—á pesar de lo que usted dijo de que saldría del país por el primer vapor rumbo al Norte; tres días hace que estuvo en Corinto un vapor.

Estoy gastando el poco dinero que tengo, en una prisión asquerosa por no haberlo dado todo nombre sensato sabe que es así; aún el Secretario del Presidente Zelaya don Elie Hazera que vino á devolverme el dinero y papeles de nacionalidad me dijo que aquí estaban obligados á detenerme, aunque sabían no era culpable porque en otras partes hacían lo mismo con los procedentes de Nicaragua....

Esta carta hizo venir á Managua una vez más al Cónsul May, pero ninguno de estos viajes tuvo dicho señor Cónsul la amabilidad de visitar á un compatriota injustamente preso y maltratado.

A causa, supongo, de este último viaje de May, salió Siguere el 24 de Managua para ser embarcado el mismo día á Corinto.

T. M. Solomón, citado varias veces más arriba, es el gerente de la Central American Commercial & C<sup>o</sup> y además amigo íntimo de don Elie Hazera.

Con esta Compañía trabajaba yo, pero la imposibilidad de guardar silencio ante las atrocidades cometidas, hizo mi situación difícil ó imposible en Managua y pedí pasaporte para Honduras y Nueva Orleans.

Salté el 27 de Managua y llegué el mismo día á Corinto, donde caí gravemente enfermo y permanecí hasta el 3 noviembre que salía el vapor.

¿Pero cuál no sería mi asombro al encontrar en la estación del ferrocarril el equipaje de Siguere y saber por el empleado que estaba aún preso en la Comandancia!

Nada podía hacer yo en favor de su libertad, así es que decidí tomar el vapor con la intención de cambiar de rumbo y dar á conocer esta farsa y esta infamia.

Antes de embarcarme en el *City of Para* presencié otro de esos escándalos que tan á menudo da el dios de la guerra, el general Zelaya, por medio de su comandante, el general César Medida; es decir la extracción del general Díaz, del mencionado buque; es escena propia de tribus africanas.

Iniquidades como la cometida con Siguere, son propia y exclusivas de Nicaragua.

Bajo la administración de Zelaya, atraviesa el país un período de miseria nunca visto en años anteriores.

Hay monopolios de licores, jabón, tabaco, maderas, fósforos, velas, etc., y esto hace imposible la industria y necesario el hambre en docecientos mil habitantes.

En todos estos monopolios participa el general Zelaya, porque su avaricia es tan insaciable como su lubricidad escandalosa.

La instrucción pública está por el suelo; y la libertad, la propiedad y la seguridad personales no existen.

A. MIENES y BARRERA

A bordo del *City of Para*, 11 de noviembre de 1907

## EL PACIFICO

LA EXPOSICION  
AL CONGRESO

En formato especial, de suyo llamativo, nos trajo LA GACETA, diario oficial, correspondiente al día de ayer, la exposición presentada al Congreso Constitucional por el señor Ministro de Relaciones Exteriores, Licenciado don Luis Anderson, al someter á su conocimiento las convenciones celebradas en Washington por la Conferencia de Paz Centroamericana, en la cual fué él representante de este país y en cuyo Congreso mercedamente obtuvo la honra de ser su presidente.

El señor Anderson hace, antes de entrar en materia, una clara explicación de los móviles que impulsaron á Costa Rica á no rehuir su concurso en ese esfuerzo por la paz de los otros estados de la América Central, aun reconociendo que no tenía diferencias que arreglar con ellos; pero dando antes por sentado que á los Presidentes Roosevelt y Díaz los movió á proponer la Conferencia de Paz un sentimiento benevolente de concordia y de solidaridad humana, por lo cual debe estarles reconocido el patriotismo centroamericano.

Crean los pesimistas, y nosotros con ellos, que muy en otra parte está la verdadera madre del cordero pues el padrastro de Portorrico, de Cuba y Panamá, no ha dado motivo aún para que se lo tenga los, si no al contrario, por Sancho, amigo tan sólo de aquello que dar puede resultados positivamente prácticos para su bien estar y su engrandecimiento. El natural carácter belicoso de Nicaragua y El Salvador, los más ó menos justificados deseos de acabar con el predominio de Estrada Cabrera y Dávila, de Zelaya y aun de Figueroa, darán en breve motivo al esgrimidor del grueso garrote para hacer sentir el peso de su mano ayasalladora y la contundencia de los golpes de su ferrada hofa. Entonces vendrá la hora del arrepentimiento y del inútil clamoreo, en loores se verá claro y le daremos su verdadero nombre á lo que hoy pánidamente llamamos, sentimiento benevolente de concordia y de solidaridad humana. En cuanto á don Porfirio, lo juzgamos un agente nuevo que don Teodoro ha elegido para encubrir un tanto sus tan conocidas pretenciones de expansión y predominio.

Pero volvamos á la exposición, de la cual insensiblemente nos hemos alejado por dejar correr el lápiz á impulso de la sucesión de ideas que su lectura nos sugiere.

Hace el señor Anderson reseña detallada de los principales artículos de cada una de las convenciones acordadas; pero pasa como sobre ascuas por el más importante quizá, pues al ser bien acogido y honradamente llevado á la práctica, destruiría totalmente lo que pudiéramos llamar el *pecado capital* del mal que se ha tenido en mira extirpar al celebrar la tan repetida Conferencia.

Dice de él únicamente: "Está en primer lugar... un Tratado General de Paz y Amistad... y una Convención Adicional al Tratado General que comprende tres artículos de los cuales el tercero es meramente recomendativo y no reza con Costa Rica, por ajustarse nuestra legislación constitucional á los anhelos expresados en dicho artículo."

Nuestros lectores han adivinado ya que se refiere á aquel que dice:

"Se recomienda á los gobiernos de Centro América provocar, por los medios que están á su alcance, en primer término la reforma constitucional en el sentido de prohibir la reelección de Presidente de la República, donde tal prohibición no exista, y en segundo, la adopción de todas las disposiciones necesarias para rodear de completa garantía el principio de alternabilidad en el Poder."

Tiene razón el señor Ministro Anderson en cuanto á que no reza con Costa Rica lo de prohibir la reelección; pero creemos firmemente, y de ellos tenemos muy dolorosa experiencia, que está aún lejos Costa Rica de "rodear de completa garantía el principio de alternabilidad en el Poder."

Y por qué el señor Anderson no disertó con la claridad y extensión con que lo hizo victoriosamente sobre otros muchos puntos de los tratados sometidos á la aprobación del Legislativo?

La pregunta está demás: don Porfirio don José Santos y don Manuel saldrían muy mal librados, y la prudencia es lo primero que aconsejan las conveniencias del Es-

Por lo demás, ya lo hemos dicho: no hubo en la Conferencia nota más elevada que esa, dada por el señor Ministro Anderson, nota que pone de manifiesto su entereza de carácter y, sobre todo, la honradez de sus principios.

J. de Dios Matus  
(Continuará)

COLABORACION  
RECUERDOS  
de la Conferencia  
de Copalohé

LA SANGRE DE GABRIEL VEGA  
IV

Mis amables lectores se preguntarán: "Y la sangre de Gabriel Vega cuando se derrama? Murio al fin ese hombre?"

Ciertamente, no hay que perder más tiempo en divagaciones, es preciso relatar ese hecho sin nombre para que se pueda apreciar hasta dónde llega el poder de Zelaya en la América Central.

Son las 12 m. del día 10 de enero. El Presidente de Nicaragua estrecha en sus brazos al de Costa Rica. Luego hablaremos de este saludo "fraternal" y de otros por menores. Los cañones atruenan el espacio; la Banda de Altos Poderes nicaragüense ejecuta los himnos de ambos países. En medio del mayor entusiasmo las comitivas de uno y otro Presidente se mezclan, se confunden, se identifican.

Y mientras la alegría retoza en todos los semblantes, y mientras se habla de confraternidad centroamericana, un infeliz trabajador del campo, un humilde labriego, cae acribillado á balazos por los sicarios del mandatario nicaragüense, exhalando su postrer suspiro en la espesura del bosque, sin

## HOTEL ESPAÑOL

A fin de poder atender con las comodidades y con el mejor servicio deseable por los dignos temporadistas de este puerto, en mi ya por todos conocido Hotel Español; no he emitido gasto alguno para preparar y abastecer la cántina, cocina y bodigas, así como el local que expresamente para alojar á las familias veraniegas he tomado y arreglado convenientemente á sea la fresca casa de dos pisos que antes ocupó la familia del Dr. Corderas, frente al parque, para que no echen de menos las comodidades de su hogar.

Para atender al arreglo de cuartos, cuento con un honrado matrimonio que servirá á satisfacción á mis clientes.

La cocina, como siempre, será atendida por mí personalmente.

Feliciano López

## Hotel Colombiano

Desde el día 1° de diciembre último, el conocido y tan aceptado por las familias veraneadoras y por los pasajeros en general, HOTEL COLOMBIANO, está abierto al servicio del público en el antiguo local del extinguido Hotel Mc. Adam, frente á la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias Felipe J. Alvarado & Co

CLASES DE  
Inglés, Teneduría de Libros, Aritmética  
Comercial y Taquigrafía.

Las doy á precios convencionales y en horas competentes para los empleados públicos y de comercio.

Clases especiales para niños. Hago traducciones y trabajos de contabilidad. Puntarenas, 28 enero de 1908.

DAVID HINE  
Oficina de don Martín Roig

## EMILIO ARTAVIA

San José  
y Limón

Y en Puntarenas, y en to-

por correo, á los mismos precios de la capital, que permanecen inalterables no obstante el alza de precio de los materiales.

Mis favorecedores del litoral del Pacifico pueden estar seguros de que he mejorado notablemente el servicio de órdenes por correo, las que se despachan con actividad y esmero.



## AVISO IMPORTANTE

Hotel Internacional de Puntarenas, situado bien varas al norte de la estación del Ferrocarril y Compañía de Agencias, ha sido reformado últimamente, por lo cual cuenta hoy con habitaciones amplias y bien ventiladas, tanto bajas como en los altos quede anexos tiene al frente en la casa que ocupó antiguamente el Hotel Canal.

La cocina servida por un verdadero maestro en el arte culinario, que no deja que desear al mejor gastronómico. El aseo y buenas costumbres del interior del establecimiento, bajo la dirección de una esparta doña Mariana Mayorga de Magri y mi buena voluntad y larga práctica harán grata estada para todos los que nos honren con su clientela. Habitaciones propias para familias y en condiciones liberales. Cantina bien provista. Precios módicos.

FERNANDO MAGRI  
Propietario.

Azúcar  
del Ingenio "La Mansión"

Este acreditado azúcar, se vende en el Almacén de los señores Man Chon Sing & Co

Federico Anéstegui.

## GRAN ACOPIO DE BESTIAS

Para alquilar al ínfimo precio de (¢ 3 00) tres colones, para el viaje entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta y viceversa, tengo 50 bestias de muy buenas condiciones. —Y para las personas delicadas y de gusto, tengo 10 famosas bestias, que alquilo á precio convencional.

BENNICIO MENA.

Esparta, 1° de enero de 1908.

protección alguna, sólo, desamparado y quizás maldiciendo á su propia especie.

Horas después del crimen nadie en la casa de los Brimont, se había dado cuenta del incidente. El eco de las descargas que privaron de la vida á Gabriel Vega se había apagado entre el ruido formidable de la artillería.

Antes de entrar la noche se presenta á nosotros un hombre con el semblante alterado. Lo interrogamos por mera curiosidad y él nos contesta sin vacilar:—"Quiero hablar con el señor Presidente de Costa Rica; soy el Agente de Policía de Peña Blanca y vengo á darle un parte muy interesante: necesito hablarle."

—Cómo se llama Ud?

—Leoncio Alegría, autoridad de este lugar según acabo de decir. Como el señor González Viquez está "en lo mejor" con Zelaya, creímos inoportuno introducir al citado Agente de Policía, y en consecuencia, resolvimos llamar á un representante del señor Presidente.

Así lo hicimos sin perder tiempo. Entonces el señor Alegría, con voz segura y enérgica, comenzó el siguiente relato:

—Hace algunas horas me encontraba yo en este lugar, cuando, por el desempeño de mis funciones, tuve que ir á Peña Blanca, donde tengo mi oficina. Monté, pues, en mi bestia y me puse en marcha en compañía de un guarda, quien también iba á caballo. Al llegar al rancho del señor Pedro Peña, á un kilómetro de aquí y á igual distancia de Peña Blanca, las salvas de artillería nos dieron el aviso de que el General Zelaya entraba al Valle Brimont. También nos pareció oír muy cerca del lugar en que nos encontrábamos algunos disparos de fusilería, cosa que no nos hubiera extrañado en aquellos momentos; pero quiso la casualidad que al salir de la espesura á un "claro" del monte (1) viéramos á tres hombres montados disparando sobre el suelo como si trataran de rematar á una fiera que los hubiese acometido. Castigué al bruto é intenté salvar la distancia que me separaba de aquellos hombres. Al llegar al lugar citado, un cuadro horroroso se presentó á mi vista: tendido en el suelo, completamente desfigurado, yacía un hombre acribillado á balazos; al lado del difunto una pobre mujer, arrodillada en oración fervorosa, elevaba sus plegarias al cielo. Aquel cuerpo destrozado era el de Gabriel Vega y aquella mujer la viuda del occiso. No queriendo perder momentos preciosos, me arrojé en persecución de los malhechores; el caballo parecía secundar mis intentos; el guarda que me acompañaba se quedó rezagado sin duda para evitar un encuentro con tan terribles asesinos; yo no portaba arma alguna, pero conservaba el imperio sobre sí mismo.

Mi caballo ganaba las distancias con prodigiosa velocidad; vadeó el río Sapoá: los asesinos van delante, ya los diviso, casi les doy alcance. Los segundos valen oro: los ejecutores de Gabriel Vega han pasado la casita de Peña Blanca y dentro de tres minutos habrán pasado la línea divisoria que sólo dista ciento treinta metros. El resguardo de Costa Rica tiene su rancho cerca del mojón, como á noventa metros; los guardas no se dan cuenta de que mis perseguidos se acercan é ignoran también que son delincuentes. Ha llegado el momento de impedir la fuga y con todos mis pulmones y parándome sobre los estribos para tomar más fuerzas, grito: *Alerta! Alerta! guardas! Capturen á*

*esos tres hombres que son criminales! Capturenlos! Cuidado se es capan!* Mis gritos son escuchados por fortuna; los guardas se arman presurosos, salen al encuentro de los asesinos y les obligan la rendición: no presentan resistencia. Entonces llego yo, los desarmo y los amarro cada con cada para mayor seguridad. Examinó sus armas y veo que pertenecen al gobierno de Nicaragua. Las cutachas y los revólveres *coll* calibre 44 llevan las iniciales *G de N* (Gobierno de Nicaragua), así como las albardas. Acto continuo interrogo á los ejecutores de Gabriel Vega y ellos confiesan de plano su delito, pretextando, para justificarse, que el occiso era un gran criminal prófugo de las cárceles nicaragüenses. Poco después de la captura se presentó en el resguardo de Peña Blanca un señor Bravo, que me dijo ser jefe de los detenidos, advirtiéndome que era inútil todo lo que yo estaba haciendo en razón de que sus compañeros quedarían muy luego en completa libertad. Este descafo me ha indignado demasiado y por eso vengo á pedir órdenes al señor Presidente.

Ya continuaré.

SIGFRIDO.

—(1) Nos proponemos no alterar el estilo ni la forma de esta relación verídica.

## INFORMACION

### Hagamos justicia

Para que pudiera llevarse á cabo el pago de los sueldos devengados por la tripulación del naufragio *Viduco*, la Compañía de Agencias de C-Rica Limitada tuvo la deferencia de levantar el embargo que había trabado en los primeros fondos que al buque le llegaron, quedándose con un crédito á descubierto por la cantidad de... (C. 5,800) cinco mil ochocientos colones, parte de cuya deuda es por pago de alimentación y dinero suplido á esa misma tripulación. Su conducta merece todo elcomio.

### Los que viajan

El señor Presidente y toda su estimable familia hicieron ayer, vía Brazo Seco, su viaje de regreso, yendo á acompañarlos en la vía marítima varias de sus principales amistades.

—Llegaron ayer por esa misma vía, el señor don Manuel Brenes y su señora esposa.

—Se encuentran aquí los señores don Mandel Burgos, don Pedro Canales, Mr. C. H. Howes y don Juan Madriz.

—De tránsito para Nicaragua están entre nosotros los estimables jóvenes periodistas don Luis A. Galofre y don Roberto Vallalares.

—Hoy llegó aquí la conocida y estimada señorita Blanca Rosa Araya.

—Por el tren de la tarde de hoy partieron para la capital la apreciable familia del Licenciado don Andrés Venegas: D<sup>ca</sup> Clementina de Venegas y sus hijas las señoritas Graciela y Ofelia y el joven Eusebio Venegas.

### Negociemos colega!

En la *Revista del Mercado* que publica nuestro colega *El Noticiero* se asegura que el queso de Nicaragua en San José, se cotiza á \$57 el quintal.

Tal noticia nos ha sugerido la idea de proponer á nuestro colega entrar con nosotros en negociación. Allí, en la capital, podemos ponerle una partida de cien quintales de magnífico queso de Nicaragua que nos lo dará \$37 y, por cada una que nos lo ganáramos, vendiendo al precio de su revista, un

d menos que (C. 2.000) dos millones.

¿Quiere el colega entrar en esa negociación? Contestación pagada

### La Istmeña

Acaba de recibir, y ofrece vender á bajo precio, *sillas mecedoras máquinas New Home, barquiz, jamones, salchichones, arroz chino, sombreros de palma, sacos para sal, cristalería de Bohemia, manteca Escudo y Chicharrón* y un gran depósito del famoso *queso de Nicaragua*

SALVADOR ARAUZ

### Ganga con crisis y todó

TRANSFORMAMOS contrato con el ferrocarril al Pacífico para poner diez mil travieras entre esta y Esparta á razón de C. 150 cada una, cediendo al comprador, contratos con particulares formales, á razón de un colón cada una.

Dirijirse al suscrito.—HUMBERTO ALVAREZ.—Puntarenas:

Y tienen mucha razón

Varias personas nos han hecho notar, que si bien nuestro editorial *Alaluya! Alaluya!* de nuestra pasada edición da detalles en extremo halagadores sobre la real y próxima terminación del ferrocarril al Pacífico en este nuestro amado puerto, nada dijimos de lo que el señor Presidente de la República trató con el municipio á ese respecto, lo cual ofrecimos relatar en edición del sábado último.

Pues bien, el señor Presidente manifestó al municipio la necesidad de señalar de una vez el lugar más apto para colocar sus bogas, los cambiavías, estaciones y demás anexos al ferrocarril en la forma correspondiente á la importancia que la línea interoceánica exigía.

Después de largas discusiones se llegó á la siguiente conclusión:

El gobierno donará al municipio la finca de su propiedad denomi-

# Al público

## Taller de Tapicería

Dígnense enviarme sus órdenes cuando necesite algún trabajo en el ramo; como para el arreglo de sus muebles, tapizados, confección de elegantes cortinajes, fundas para toda clase de muebles, toldos, colchones de resorte, somiers y demás especies ó refacciones de éstos colocación de alfombras, percarinas etc. Garantizo el trabajo y los materiales. Precios equitativos.

Con una tarjeta en el correo, poned á sus órdenes, á su att<sup>o</sup> y s. si *Higinio Villalta.*

Conserve esta dirección:—San José, 3<sup>a</sup> Avenida Oeste.—En este puerto pueden entenderse con Miguel Ruiz.

## MAN CHON SING Y Cia.

### Almacén de abarrotes y géneros.

Acaban de recibir un gran surtido de *PAÑOLONES, CHALES, SEDA DE COLORES Y PAÑUELOS DE SEDA* de todo tamaño.

Por el último vapor ha llegado un número considerable de artículos del comercio Chino y Japonés, verdaderas maravillas en *TELAS DEL JAPON, PORCELANAS Y CUADROS*, que satisfarán el más delicado gusto.

Acérquese Ud al almacén y quedará, de fiijo, complacido, y dará por bien empleado el tiempo que gaste en mirar esas novedades.

Precios sin rival.

# AZUCAR

—DEL—

## INGENIO DEL TEMPISQUE

—DE—

### Federico Sobrado

Se vende en la Compañía de Agencia de R. Limitada.

# ANIBALSANTOS

ABOGADO Y NOTARIO.—SAN JOSE, C. R.

Manda borradores de escrituras para corregir defectos subsanables, y las presenta al Registro, por seis colones y por cincuenta céntimos, respectivamente. Pago adelantado.

